



À l'attention de
Madame Valérie Plante
Mairesse de la ville de Montréal
Mairesse de l'arrondissement de Ville-Marie

Montréal, le 6 mars 2023

**Objet : lettre d'appui au projet Lieu Hommage LGBTQI2S+ Montréal
dans l'arrondissement de Ville-Marie**

Madame la Mairesse,

Les personnes LGBTQI2S+ font encore aujourd'hui partie des communautés les plus fragilisées, ostracisées et vulnérables à Montréal. En effet, la consultation menée par la Ville a démontré que la majorité d'entre elles ne se sentent pas à l'aise d'être elles-mêmes dans leurs activités quotidiennes à Montréal. Plus des trois quarts ne s'y sentent pas en sécurité. Ces constats sont encore plus élevés chez les personnes trans, dont 93% déclarent avoir été victimes de comportements inadéquats en raison de leur expression de genre ou de leur orientation sexuelle. Il est important de rappeler que bien que l'égalité juridique des personnes LGBTQI2S+ soit presque atteinte au Canada, l'égalité sociale n'est, quant à elle, toujours pas gagnée. Il existe plusieurs façons de faire en sorte que les lieux publics appartiennent réellement à toutes et que toutes s'y sentent en sécurité. Célébrer ouvertement les luttes, les avancées et la résilience des populations LGBTQI2S+ en rappelant les moments forts de notre histoire en est certainement une.

C'est pourquoi l'organisme Aide aux Trans du Québec réitère sa position en faveur d'une démarche de commémoration aux populations LGBTQI2S+. La mission d'Aide aux Trans du Québec est d'apporter de l'aide et de briser l'isolement des personnes trans, non-binaires et en questionnement. Nous participons également à la démythification de la transidentité et prôtons l'égalité sociale et citoyenne des personnes de la communauté de la pluralité des genres. Le travail de notre organisme vise à permettre aux personnes transidentitaires de participer de plus en plus librement et pleinement à leur vie sociale, culturelle et économique. Nos actions sont guidées par nos valeurs d'équité, d'inclusion, de bienveillance et de solidarité.

Nous croyons que l'élaboration du Programme particulier d'urbanisme (PPU) des Faubourgs de l'arrondissement de Ville-Marie représente une opportunité pour l'intégration de ce projet commémoratif aux travaux qui seront réalisés dans le secteur du Village, autour de la rue Sainte-Catherine Est, entre les rues Saint-Hubert et Papineau.

Veuillez recevoir, Madame la Mairesse, l'expression de nos meilleurs sentiments,



Me Marie-Michelle Grenier

Présidente

Aide aux Trans du Québec



Victoria Legault

Directrice générale par intérim

Aide aux Trans du Québec